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對目前香港新鮮豬肉對目前香港新鮮豬肉對目前香港新鮮豬肉對目前香港新鮮豬肉

供應供應供應供應等等等等問題的看法問題的看法問題的看法問題的看法

立法會食物安全及�境衛生事務委員會立法會食物安全及�境衛生事務委員會立法會食物安全及�境衛生事務委員會立法會食物安全及�境衛生事務委員會

主席李華明議員及各委員主席李華明議員及各委員主席李華明議員及各委員主席李華明議員及各委員：：：：

本公司對近期豬肉市場發生的事件，對公眾做成不便，

深表遺憾。今日藉此機會向立法會、政府和公衆表明五豐行

的立場，同時亦對一些問題予以回應。

一一一一、關於生豬拍賣市場、關於生豬拍賣市場、關於生豬拍賣市場、關於生豬拍賣市場

五豐行所有的生豬銷售是在生豬交易市場通過公開拍

賣，以價高者得的形式進行的。拍賣的過程是完全公開、公

平、公正的，拍賣結果即時以唱票形式�場公佈。根本不存

在個別媒體所指的“豬市黑箱作業”問題。此外，在座有部

分議員也曾到拍賣場參觀考察，相信各位議員對這個豬肉拍

賣方式也有印象。



二、二、二、二、    關於向超市供應肉類關於向超市供應肉類關於向超市供應肉類關於向超市供應肉類

目前本公司按公平合理商業原則，向百佳超市集團供應

新鮮豬肉。具體流程是由本公司附屬企業「成利行」經生豬

拍賣市場，通過公開競投方式購入豬隻，經屠房屠宰後，運

往五豐行全資自建、領有合法經營牌照、符合衛生標準的肉

類加工廠，加工分割，再用冷藏車送貨到百佳超市。百佳超

市降價促銷是其單方面的商業決定。五豐行重申，我們為百

佳提供的鮮肉價格並無特別優惠。

三三三三、、、、角色重�問題角色重�問題角色重�問題角色重�問題

外間有言論指五豐行既做生豬入口代理，屬下的「成利

行」又做肉類批發分銷，存在角色重�的問題。我們不認同

這種看法。

首先，成利行的成立是照顧到市場上細小商號的需要。

五豐行的生豬拍賣是完全公開的，任何商號都可以入市，參

與競投買豬，「成利行」雖是五豐行的企業，但其所購買的

豬隻亦是在拍賣市場上，與其他買手一起通過公開競投購入

的。

四、四、四、四、    活豬市場有否壟斷的問題活豬市場有否壟斷的問題活豬市場有否壟斷的問題活豬市場有否壟斷的問題

根據國際貿易慣例，企業是否壟斷市場，不能僅憑其市

場佔有率高低來判斷。一、要看其經營是否公開、公正及透

明；二、是要看其是否操縱該商品的價格走勢。



1．香港並無限制外國生豬入口，市場是開放的，�時
生豬批發市場上也有多家批發商，外國豬可以隨時合法來港

銷售。五豐行經銷的大陸豬隻市場佔有率較高，只能說明是

我們多年努力經營的成果，不能說成是我們壟斷活豬市場。

2．五豐行的生豬經營體�了公平、公正及透明的原則。
生豬的銷售是通過公開競投的拍賣形式進行的。由買手通過

電腦落盤出價，價高者得。而銷售價格是依照市場的需要，

自動調節的。最近三年來生豬的批發價格就因供求關係已從

高峰時的每司擔 1,000多港元下降到目前每司擔 780港元左
右，下調達三成。

事實上，五豐行作為有社會責任感的企業，多年來都致

力保障消費者的利益，保證市場的穩定供應，保證�品的質

量、衛生和安全。

希望以上已清楚回應一些大家關心的問題。五豐行希望

再次重申，我們願意一如既往服務香港市民，與全港 20 多
萬豬肉行業人員一起繼續做好豬肉的供應工作。

謝謝。

順此

致意

                                   五豐行有限公司五豐行有限公司五豐行有限公司五豐行有限公司

                               二零零二年五月十三日






